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Date de la convocation : 2 avril 2024  
 
 
Nombre de conseillers en exercice au jour de la séance : 51 
 
Étaient présents : Mme Josette CLAUZIER, M. Thierry GIROT, M. Dominique BRESSO, Mme Monique 
ROZNOWSKI, M. Didier ROCHETTE, M. Etienne ROCHE, Mme Nathalie TELLIER, M. Philippe CRESTON, M. 
Alain CLAUZIER, M. Patrick BRUN, Mme Nadine RAVAUD, Dr Jacques CHABAL, Mme Monique PINET, M. 
Antony CHEYTION, Mme Marie-Christine ROURE, M. Gérard CUMIN, Mme Brigitte CHANEAC, M. Denis SERRE, 
M. Roger PERRIN (arrivé à 19h10), M. Marcel COTTA, M. Gilbert FONTANEL, Mme Françoise ROCHE, M. 
Jean-Marie FOUTRY, M. Michel VILLEMAGNE, Mme Nadège VAREILLE, M. Patrick MARCAILLOU, Mme Cécile 
VINDRIEUX, M. Christophe GAUTHIER, Mme Carine PONTON, Mme Isabelle BOUCHARDON, Mme Josyane 
ALLARD CHALANCON, M. Antoine CAVROY, Mme Céline SAUSSE, M. Nicolas FREYDIER, M. Maurice SANIEL, 
M. Didier BOUET, Mme Sonia MERCURY, Mme Aline FARRE, Mme Catherine FAURE, M. Yves LE BON, Mme 
Sylviane BOISSY, M. René COSTE, Mme Jeanine CHAREYRON, M. Florent DUMAS. 
 
Absents excusés représentés : Mme Johanna HORNEGG pouvoir à Mme Marie-Christine ROURE, Mme 
Nicole GRATESOL pouvoir à Mme Brigitte CHANEAC, M. Michel MARMEYS pouvoir à M. Christophe GAUTHIER, 
Mme Marie-Françoise PERRET pouvoir à M. Florent DUMAS. 
 
Absent excusé : M. Gérard SANIEL. 
 
Absents : M. Alain BACONNIER, M. Dorian REY. 
 
 

Le quorum est atteint 
 
 
Secrétaire de séance : Mme Monique PINET 
 
 
Assistaient également à la séance : 

- Cédric MAZOYER, Directeur Général des Services 
- Magali MORFIN, Directrice du pôle Ressources, Jeunesse & Sports 
- Jérôme REBOULET, Directeur du pôle Services techniques 
- Romain SCHOCKMEL, Directeur du pôle Tourisme 
- Mathilde COGNET, Directrice du pôle Culture 
- Anne-Lucie CHAPUS, Assistante de direction 
- Sophie GINESTET, Chargée de communication 

 
Excusé : Cyrille REBOULET, Conseiller aux décideurs locaux (CDL) - DGFiP 
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M. le Président ouvre la séance et, en tant que Maire du Cheylard, il remercie les délégués pour leur présence. 
 
Il fait part au conseil de la démission de Michelle Thomas de son poste de Maire de Lachapelle sous Chanéac, 
suite à des problèmes de santé. M. Patrick Brun, 1er adjoint de la commune, est présent ce jour. 
 
Il salue également la présence de Didier Rochette, qui avait été contraint de s’absenter quelques temps des 
réunions.  
 
Enfin, M. le Président rappelle que Val’Eyrieux, « pays merveilleux » dixit Catherine Faure, vient de fêter ses 
10 ans. 
 
 

➢ Approbation du PV du Conseil communautaire du 26/02/2024 

Le procès-verbal du Conseil communautaire du 26 février 2024 est adopté à l’unanimité des membres 
présents ou légalement représentés. 
 

➢ Délibérations : 

1. FINANCES 
 
En amont de la présentation du budget primitif 2024, M. le Président souhaite adresser quelques mots à 
l’assemblée : 
 
« Il faut appréhender les courts, moyens et longs termes dans une situation financière française 
"compliquée"… 
 
Faudra-t-il souffrir d’une austérité budgétaire ? se posent la question les associations d’élus. Sinon notre 
intercommunalité ne pourrait satisfaire tous les services indispensables mis en place pour la population… 
 
On nous parle de 10 puis 20 milliards d’euros (et même 50 selon la cour des comptes !). Comment se lancer, 
dès lors, dans les grandes transitions (économie, écologie, logement…) 
 
Les comptes de nos communautés de communes, et notamment en ruralité, verront avec ces réductions de 
dépenses, leurs comptes se dégrader. 
 
Le développement et l’attractivité seraient touchés et ne permettraient plus de se projeter. 
 
Nous demandons, avec les associations d’élus, au contraire, plus de marge de manœuvre, moins de 
règlementation et de choix dogmatiques. 
 
Pour nos budgets équilibrés et prévoyants nous participons d’ailleurs directement au rétablissement des 
finances publiques (alors que nous n’y sommes pour rien !). 
 
Nous réclamons plus de souplesse financière et budgétaire et une décentralisation pour régler au plus près 
les besoins de nos concitoyens. 
 
Je vous présente ce soir : 
"Un budget perspectif dans un contexte français compliqué, pour une communauté de 
communes de projet". 
 
Le budget 2024, tous budgets confondus, s’élève à 29,2 M€, dont 15,9 M€ en fonctionnement et 13,2 M€ en 
investissement. 
 
Le total hors zone d’activités s’élève à 14 M€ en fonctionnement et 11,4 M€ en investissement, dont 3,5 M€ 
pour le budget général et 7,7 M€ pour l’eau/assainissement. 
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Le budget total des zones d’activités s’élève à 3,7 M€. 
 
Il est proposé un maintien des taux de fiscalité des entreprises et ménages (taxes foncières) pour cette 
année 2024 car : 

• Une bonne dynamique des produits fiscaux 
• La révision des bases conduit à une augmentation globale de revenus de la fiscalité de 6 % (hors 

TEOM). À noter une hausse importante de la CFE de 12 %. 
 
Mais la CVAE disparait en tant que telle et doit être remplacée par une dotation de compensation équivalente 
au versement 2023. 
Sur le budget général, les dépenses de fonctionnement s’établissent à plus de 11 M€, soit une augmentation 
de 8 % par rapport à 2023. 
 
Quelques évolutions majeures expliquent cette augmentation : 

• Charges de fonctionnement de l’école de musique sur 12 mois (mais avec des recettes en face) 
• Ressources Humaines et pacte social pour nos agents : hausse du point d’indice, revalorisation des 

tickets resto et primes, assurance statutaire 
• Recettes au niveau du CCSTI en augmentation (+ 60 000 €) 
• Augmentation de la dotation à l’EPIC (+ 100 000 €) 
• Versement au budget ZA (150 000 €) 

 
La CAF nette prévisionnelle reste faible à 36 000 €, mais l’autofinancement qui bascule en investissement est 
en nette augmentation : 1,5 M€ contre 1,1 M€ au BP 2023. 
 
Ce budget permet de maintenir un très bon niveau d’investissement puisque le budget total augmente de 14 
% et s’élève à 11,4 M€ (hors ZA) contre 10 M€ en 2023. 
 
Travail et réflexion en amont : une lettre de cadrage à l’automne 2023 et de nombreuses réunions de 
construction durant 4 mois ont permis de prioriser au plus juste les choix d’investissement. L’objectif est de 
ne pas augmenter l’endettement global de Val’Eyrieux et de désendetter le budget général. 
 
(Le budget assainissement fera l’objet d’un nouvel emprunt lié à la construction des stations d’épuration. Ce 
budget dispose de capacités d’emprunt puisqu’il n’y a pas eu de prêt depuis 2017.) 
 
Principaux investissements du budget général 2024 : 

• Maison du Châtaignier (RAR 2023) : 450 000 € 
• Participation au déploiement de la fibre : 378 000 € 
• Travaux sur zone d’activités : 214 000 € 
• Fonds d’aide aux entreprises : 60 000 € 
• Travaux sur les médiathèques de St Agrève et St Martin : 180 000 € 
• Travaux bâtiments petite enfance : 103 000 € 
• Travaux sur installations sportives : 125 000 € 
• Investissement sur le vélo (VAE + mobilier, A vélo 2) : 109 000 € 
• Investissement pour le tourisme (Dolce Via, Eyrium, territoire pleine nature) : 175 000 € 
• Aide aux particuliers (OPAH) : 90 000 € 
• PLUI : 30 000 € 

 
Principaux investissement eau/assainissement 2024 : 

• Système d’assainissement (réseau + station d’épuration) Le Chambon : 374 000 € 
• Système d’assainissement (réseau + station d’épuration) Chanéac : 825 000 € 
• Système d’assainissement (réseau + station d’épuration) St Jeure d’Andaure : 691 000 € 
• Système d’assainissement (réseau + station d’épuration) St Barthélemy le Meil : 954 000 € 
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Je remercie tous ceux qui m’entourent : d’abord le 1er Vice-président qui est très pédagogue, et merci à tous 
les Vice-présidents, le Directeur Général des Services et les directeurs, pour leur savoir-faire, leur disponibilité 
et leur travail en commun pour notre intercommunalité dynamique. » 
 
M. le Président laisse la parole à Michel Villemagne. 
 

A. Présentation et vote du Budget Primitif 2024 
 
Michel Villemagne commence par indiquer les grandes orientations de ce budget primitif 2024 : 

- Pas d’augmentation des taux de fiscalité de Val’Eyrieux 
- Poursuite du désendettement du Budget général 
- Emprunts sur l’eau et l’assainissement 
- Effort au bénéfice des budgets des zones d’activités, qui pèsent sur les grands équilibres : versement 

de 150 000 € en fonctionnement + 150 000 € pour rachat des VRD de Rascles en investissement 
- Autofinancement de 1,5 M€ (un peu plus de 1 M€ au BP 2023) 

 
 

 
 
L’épargne nette est largement positive et supérieure aux années précédentes (environ 18 000 € au BP 2023). 
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Des explications sont fournies sur le fonctionnement du budget général : 

Dépenses 

011 : 
- Étude AMO Eyrium : 24 000 €  
- Fourniture repas crèche : 10 000 €   
- Logiciel marché public : 6 000 € 
- Déploiement A vélo 2 - VAE : 5 000 €  
- A vélo 2 : 10 000 € 
- Projet jeunesse : 10 000 €  

012 : 
- École de musique : + 160 000 € (avec des recettes en face) 
- CCSTI - renfort en lien avec hausse des recettes : + 60 000 € 
- Assurance statutaire : + 25 000 € 
- Remplacement pole économie + début projet PLUI 
- Évolution pt indice juillet 2024 : 30 000 € 
- Évolution pt janvier 2024 : 35 000 € 
- Prime pouvoir achat, tickets resto : 20 000 € 

65 : 
- EPIC : +100 000 €, car reliquat positif à fin 2022 et subvention 2023 calculée en conséquence.  
- Versement ZA : 150 000 € 

 
Recettes 

70 : 
- Ventes faites par le CCSTI à 163 000 € soit + 60 000 € par rapport au budget 2023   
- Facturation école de musique + IMS : + 36 000 € 

73 : voir diapos sur la fiscalité 

74 : 
- CCSTI subvention CD 07 : + 10 000 € 
- Subvention Région : - 10 000 € 
- Subvention école de musique Département :  + 94 000 € 
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[Arrivée de Roger PERRIN à 19h10] 
 

 
 
La hausse des bases locatives sera de 3,9 % en 2024. 

Michel Villemagne souligne la baisse de la Taxe d’habitation sur les résidences secondaires. Est-ce le signe 
d’une transformation des résidences secondaires en résidences principales ? Ou d’une optimisation fiscale ? 

Il souligne également la bonne tenue de la CFE mais difficile à comparer avec la situation précédente avec 
le remplacement par des compensations. 
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Michel Villemagne explique le désendettement du budget général : 
668 000 € - 424 000 € = 244 000 € de désendettement minimal sur l’exercice, et le maintien d’un niveau 
d’investissement très correct. 
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Au total ce budget permet de dégager environ 590 000 € pour investir. 
 
 

 
 
Il est maintenu un haut niveau d’investissement (à hauteur de 3 M €). 
Un emprunt sera à réaliser au second trimestre d’environ 400 000 €. 
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Ce budget permet de dégager 545 000 € pour l’investissement. 
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Cette année il est prévu la réalisation d’un emprunt, probablement en fin d’année 2024. Ce sera le premier 
depuis la prise de compétence. Il permettra de financer les grosses opérations de création des stations 
d’épuration. 
 
 

 
 

                              

                

  
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 

                                          

                                               

                                                  

                                                  

                                                

                                                       

                   

                                

  

                                                  

                                                  

                                                                  

                                                               
                                               
         

           

                                                        
     

              

                                                              
                                

                   

                                                            
       

          

                                                            
       

                  

                                                            
       

       

                                                               

                                        

                                    

                                                                   



 

15 

 
 

Catherine Faure souligne que, au vu de l’importance des programmes de travaux présentés, le transfert des 
compétences eau et assainissement était une bonne idée. 

Michel Villemagne acquiesce et ajoute que Val’Eyrieux était en avance. Cela montre qu’il n’est pas obligatoire 
de légiférer mais qu’il est préférable de laisser les élus prendre leurs décisions. Le projet de territoire de 
Val’Eyrieux a débuté avec cette prise de compétence au 1er janvier 2016 et se poursuit maintenant avec le 
PLUI. 

 

 
 
Ce budget concerne l’activité de Pôleyrieux. 
C’est un budget qui nécessite l’apport d’une subvention en provenance du budget général de 35 000 €. 
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Ce budget s’autofinance et permet d’investir sur de nouvelles installations. 
 
 

 
 
Des ventes sont attendues pour 150 000 €, dont 80 000 € déjà signés. 
Toujours quelques contacts en cours. 
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Concernant les produits, 3 ventes sont prévues pour un montant de 167 500 €. 
Il y a toujours le projet de vente au SICTOMSED pour le projet de déchetterie. 
 
 

 
 
Ce budget est présenté de façon volontaire en sur équilibre (plus de recettes que de dépenses en 
investissement). Cette option a été validée avec le CDL. Des opérations de déstockage n’avaient pas pu être 
réalisées en 2023 par manque de lignes budgétaires. 
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Le Conseil communautaire, à l’unanimité, approuve par chapitre le budget primitif 2024 du 
Budget Général de la Communauté de communes Val’Eyrieux. 

Votes POUR : 48  

Votes CONTRE : 0  

Abstentions : 0 

 

Le Conseil communautaire, à l’unanimité, approuve par chapitre le budget primitif 2024 du 
Budget Eau de la Communauté de communes Val’Eyrieux.  

Votes POUR : 48 

Votes CONTRE : 0  

Abstentions : 0 

 

Le Conseil communautaire, à l’unanimité, approuve par chapitre le budget primitif 2024 du 
Budget Assainissement de la Communauté de communes Val’Eyrieux.  

Votes POUR : 48 

Votes CONTRE : 0  

Abstentions : 0 

 

Le Conseil communautaire, à l’unanimité, approuve par chapitre le budget primitif 2024 du 
Budget Activités économiques de la Communauté de communes Val’Eyrieux.  

Votes POUR : 48 

Votes CONTRE : 0  

Abstentions : 0 

 
Le Conseil communautaire, à l’unanimité, approuve par chapitre le budget primitif 2024 du 
Budget Energie de la Communauté de communes Val’Eyrieux.  

Votes POUR : 48 
Votes CONTRE : 0  
Abstentions : 0 
 
Le Conseil communautaire, à l’unanimité, approuve par chapitre le budget primitif 2024 du 
Budget ZA Aric de la Communauté de communes Val’Eyrieux.  

Votes POUR : 48 
Votes CONTRE : 0  
Abstentions : 0 
 
Le Conseil communautaire, à l’unanimité, approuve par chapitre le budget primitif 2024 du 
Budget ZA Prés de l’Eyrieux de la Communauté de communes Val’Eyrieux.  

Votes POUR : 48 
Votes CONTRE : 0  
Abstentions : 0  
 
Le Conseil communautaire, à l’unanimité, approuve par chapitre le budget primitif 2024 du 
Budget ZA Rascles de la Communauté de communes Val’Eyrieux.  

Votes POUR : 48 
Votes CONTRE : 0  
Abstentions : 0 
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B. Vote des taux de fiscalité pour 2024 
 
Michel Villemagne rappelle, comme indiqué dans la présentation, qu’il est proposé pour 2024 le maintien des 
taux pour toutes les taxes :  

o Taxe foncière bâtie : 1,58 % 
o Taxe foncière non bâtie : 8,66 % 
o Taxe d’habitation additionnelle sur les résidences secondaires : 10,22 % 
o Cotisation Foncière des Entreprises : 26,07 % 

 
Le produit attendu pour la taxe pour la Gestion des Milieux Aquatiques et la Prévention des Inondations 
(GEMAPI) est de 108 154 €. 
 
Le Conseil communautaire, à l’unanimité, décide de fixer les taux intercommunaux et le produit 
de la taxe pour la GEMAPI pour l’année 2024 tel qu’indiqué ci-dessus, à l’identique de ceux déjà 
en vigueur. 

Votes POUR : 48 
Votes CONTRE : 0  
Abstentions : 0 
 

C. Vote des taux de TEOM pour 2024 
 
Michel Villemagne rappelle que la compétence ordures ménagères a été prise par Val’Eyrieux sur la totalité 
du territoire par arrêté préfectoral du 16 mars 2015 et qu’elle a été subdéléguée à des syndicats. 
 
Il existe deux zones de perception de la taxe d’enlèvement des ordures ménagères, définies comme suit : 

- Zone 1 composée des communes suivantes : Devesset, Mars, Rochepaule, Saint Agrève, Saint 
André en Vivarais, Saint Clément, Saint Jeure d’Andaure. 

- Zone 2 composée des communes suivantes : Accons, Albon d’Ardèche, Arcens, Belsentes, Chanéac, 
Dornas, Issamoulenc, Jaunac, Lachapelle sous Chanéac, Le Chambon, Le Cheylard, Mariac, Saint 
Andéol de Fourchades, St Barthélemy le Meil, St Christol, St Cierge sous Le Cheylard, Saint Genest 
Lachamp, Saint Jean Roure, Saint Julien d’Intres, Saint Martin de Valamas, St Michel d’Aurance, 
Saint Pierreville. 

 
Pour 2024, M. le Président propose le maintien des taux pour les deux zones, à savoir : 

o Zone 1 : 12,50 %   
o Zone 2 : 13,00 % 

 
Le Conseil communautaire, à l’unanimité, décide de fixer les taux de la taxe d’enlèvement des 
ordures ménagères pour l’année 2024, pour chacune des 2 zones, tel qu’indiqué ci-dessus. 

Votes POUR : 48 
Votes CONTRE : 0  
Abstentions : 0 
 

2. ADMINISTRATION GENERALE 
 

A. Modification des statuts de la communauté de communes 
 
Au vu de la délibération du conseil municipal de Rochepaule du 2 février 2024 approuvant la reprise de la 
gestion du boulodrome par la commune, et de la loi n°2023-1196 du 18 décembre 2023 pour le plein emploi 
et son article 17 qui précise les missions de l’autorité organisatrice de l’accueil du jeune enfant, il apparaît 
nécessaire de mettre à jour les statuts de la Communauté de communes. Cette modification a pour but de : 

- Supprimer le boulodrome couvert de Rochepaule de la partie « II-4/ Construction, aménagement, 
entretien et gestion des équipements sportifs d’intérêt communautaire »  

- Mettre à jour la partie « II-5/ Action sociale » 
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Le Conseil communautaire, à l’unanimité, approuve les nouveaux statuts tels que joints en 
annexe 1 ; décide de notifier la présente délibération à chaque conseil municipal qui devra se 
prononcer sur l’adoption des nouveaux statuts dans un délai de trois mois. À défaut, leur 
décision sera réputée favorable. 

Votes POUR : 48 
Votes CONTRE : 0  
Abstentions : 0 
 

B. Modification de délégué au SICTOMSED 
 
Suite à la démission de Laurent Bonhomme, conseiller municipal de Chanéac, il convient de désigner un 
nouveau délégué au SICTOMSED pour la commune et donc de modifier la délibération du 19 juin 2023. 
 
Didier ROCHETTE est proposé à ce poste. 
 
Le Conseil communautaire, à l’unanimité, annule et remplace par la présente la délibération 
du 19 juin 2023 ; désigne les délégués de la Communauté de communes Val’Eyrieux au 
SICTOMSED : 
 

Communes Délégués titulaires 

Accons 
David JALLAT 

Annie MERCIER 

Albon d’Ardèche 
Laurence SAUTEL 

Danièle SUTER 

Arcens 
Joëlle COURTAULT 

Aurélien ROZE 

Belsentes 
Luc BLANC 

André LADREYT 

Chanéac 
Christian JOZY 

Didier ROCHETTE 

Dornas 
Martin AUFFEUVRE 

Joël BATAIL 

Issamoulenc 
Philippe CRESTON 

Charly BESSON 

Jaunac 
Alain CLAUZIER 

Robert NALPAS 

Lachapelle sous Chanéac 
Christelle BARRES 

Patrick BRUN 

Le Chambon 
Alain GIACOMINI 

Jean-Pierre FAURE 

Le Cheylard 
Pierre CROS 

Denis SERRE 

Mariac 
Jean-Paul FAURE 

Laurent DEVIDAL 

St Andéol de Fourchades 
Josyane ALLARD-CHALANCON 

Didier CHAUSSINAND 

St Barthélemy le Meil 
Emmanuel MOINS 

Christine MAZET 

St Christol 
Nicolas FREYDIER 

Karine BROSSE 

St Cierge sous Le Cheylard 
Emmanuel GAILHOT 

Natalie ACHARD 

St Genest Lachamp 
Yves SENO 

Nadine LEPINE 
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St Jean Roure 
Gérard SANIEL 

Daniel ROUSSET 

St Julien d’Intres 
Frédéric BERRY 

Murielle MANDON 

St Martin de Valamas 
René COSTE 

Cécile DEBARD 

St Michel d’Aurance 
Yvan BLACHIER 

Cédric VERGNIER 

St Pierreville 
Pierre TISSIER 

Damien TORTI 

Votes POUR : 48 
Votes CONTRE : 0  
Abstentions : 0 
 

3. ENFANCE JEUNESSE 
 

A. Convention territoriale globale (CTG) 2024-2028 
 
La CTG s’inscrit dans une démarche partenariale entre la collectivité, la CAF de l’Ardèche et les acteurs locaux. 
Elle a pour but d’élaborer conjointement un véritable projet social de territoire qui permettra la continuité 
des nombreux services rendus à la population. 
 
Pour cela, de nombreux outils de travail ont été élaborés :  

- Un portrait social ainsi qu’un diagnostic territorial partagé afin d’avoir une lecture commune des 
données sensibles du territoire 

- Un plan d’action pour parfaire l’offre existante et développer la mobilisation d’offres nouvelles 
- Une optimisation des financements existants et à venir 
- Une ingénierie autour de projets innovants et ambitieux avec les partenaires locaux  

 
S’appuyant sur les axes dégagés à l’issue du diagnostic partagé avec les partenaires locaux, la CTG 
s’articulera autour de :  

• Petite enfance - Enfance : 
▪ Favoriser le développement de l’enfant en pérennisant la diversité et la qualité de l’offre sur 

l’ensemble du territoire 

• Jeunesse : 
▪ Valoriser la jeunesse en prenant en compte sa diversité, véritable ressource actuelle et future 

du territoire 
▪ Permettre aux jeunes de s’impliquer sur leur territoire 

• Parentalité : 
▪ Faciliter la fonction parentale en lien avec la diversité des familles et les spécificités du territoire 

• Animation de la Vie Sociale : 
▪ L’animation de la vie sociale, enjeu de développement social et d’initiatives citoyennes 

• Précarité, Accès aux Droits et Inclusion Numérique : 
▪ Améliorer la qualité de vie des habitants 
▪ Favoriser l’accès au numérique 

• Habitat, Logement et Cadre de vie : 
▪ Identifier les freins au logement et accompagner la rénovation du parc immobilier 

• Gouvernance 
 
Le Conseil communautaire, à l’unanimité, autorise Monsieur le Président à signer cette 
convention et toutes les pièces nécessaires à sa mise en œuvre ; charge Monsieur le Président 
d’effectuer toutes les formalités nécessaires à son exécution. 

Votes POUR : 48 
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Votes CONTRE : 0  
Abstentions : 0 
 

4. CULTURE 
 

A. Attribution des subventions aux associations 
 
Monique Pinet rappelle l’appel à projet lancé par la Communauté de communes concernant les manifestations 
culturelles. 
 
Comme les autres années, l’attention est portée sur une répartition équitable sur le territoire et, pour la 
deuxième année consécutive, les subventions sont votées plus tôt qu’auparavant pour répondre au souhait 
des associations. 
 
23 demandes ont été déposées cette année, parmi lesquels 4 nouveaux porteurs de projets. 
3 dossiers ont été refusés, étant hors règlement et relevant plutôt de la compétence communale. 
 
Suite à l’avis du Comité exécutif du 25 mars ainsi que celui de la commission culture du 2 avril, il est proposé 
au Conseil d’approuver le tableau ci-dessous : 
 

 
 
Mme Pinet ajoute quelques précisions : 

- Le prêt de matériel par Val’Eyrieux sera désormais valorisé (règlement dédié et fiche de prêt en cours 
de finalisation pour une mise en place effective du service dès que possible) 

- La visibilité du soutien de Val‘Eyrieux sera renforcé par l’ajout de banderoles « cet évènement est 
soutenu par Val’Eyrieux » qui seront à récupérer et restituer par les associations dans les mairies des 
4 bourgs centres 

- La Communauté de communes se réserve le droit de ne pas octroyer la subvention si l’évènement 
financé était significativement excédentaire. 

 

TABLEAU RÉCAPITULATIF DES DEMANDES DE SUBVENTIONS 2024

ASSOCIATION

Montant 

alloué en 

2023 

Budget 

prévisionnel

Dépenses 

éligibles

Subvention 

sollicitée

Plafond 

30%

Proposition 

technique

NOUVEAUX PROJETS

1 Vivant en Ardèche                        17% 0

2 Club La joie de vivre de l'UNPRA de Rochepaule                    36% 0

3 Psy-Choristes                      46% 0

4 Les cavaliers d'en haut                      56%              

5                                                                    26%              

6 Association L'épicerie de comptoir                            29%             

7 Au pays de la Comballe                         28%              

8 Transe en Danse                               12%             

9 Affaire de goûts                      25%              

10 Assoc'Active                         16%              

11 Université populaire des Boutières                         8%              

12 Association Brameloup  / Abeilles et biodiversité                         16%              

13 Jubilons !                               3%             

14 L'Art Sème                             10%              

15 Voilà - Voilà                               5%             

16 Fabrique du Pont d'Aleyrac                               9%             

17 Compagnie des Chimères                               13%              

18                                                             21%             

19 Le village des musiciens                               8%             

20 Centre Socioculturel                               14%             

21 Equiblues                                  8%             

CONVENTIONS

22           B                                                                 

23 Typographie & Poésie                                            
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Le Conseil communautaire, à l’unanimité, approuve le tableau des subventions aux 
associations ; dit que les dépenses sont prévues au Budget Général 2024 ; se réserve le droit de 
ne pas octroyer la subvention si l’évènement financé est significativement excédentaire ; 
autorise le Président à signer toutes pièces relatives à la réalisation de cette décision. 

Votes POUR : 48 
Votes CONTRE : 0  
Abstentions : 0 
 

B. Convention triennale de partenariat avec Quelques P'Arts 
 
Il convient de renouveler la convention de partenariat triennale entre la Communauté de communes 
Val’Eyrieux et le SOAR Quelques p’Arts, labellisé Centre National des Arts de la Rue et de l’Espace Public 
(CNAREP), pour les exercices 2024, 2025 et 2026. Le projet de convention est joint en annexe 2. 
 
Le Conseil communautaire, à l’unanimité, adopte la convention triennale entre la Communauté 
de communes Val’Eyrieux et le SOAR Quelques p’Arts, dont le projet est présenté en annexe 2 ; 
autorise Monsieur le Président à signer la convention avec le SOAR Quelque p’Arts et le charge 
de toutes les démarches nécessaires à sa bonne exécution. 

Votes POUR : 48 
Votes CONTRE : 0  
Abstentions : 0 
 

C. Actualisation de prix pour la boutique de l'École du vent 
 
Monique Pinet indique qu’il convient de mettre à jour la liste des produits vendus à la boutique de L’École du 
vent et leurs tarifs, comme indiqué dans le tableau ci-dessous : 

 

Produits Prix de vente 2024

Bateaux sur l 'eau   ,    

Marque page oiseaux  ,    

hôtel pour abeilles   ,    

Confitures de chataignes  ,    

Style forme chouette  ,    

Bombes à graines  ,    

Magnet chauve souris  ,    

Magnet Ara  ,    

Magnet Ptéranodon  ,    

Vélo métallique   ,    

Abeilles   ,    

Arbres   ,    

Le ciel   ,    

Voler avec les aigles   ,    

Légendes d'oiseaux   ,    

Guide des curieux de nature en 150 scènes   ,    

Une histoire contemporaine des oiseaux en France   ,    

Pourquoi la coccinelle porte bonheur   ,    

Jeu de l'oie des bétises, joue avec 50 idées reçues sur la nature (nouveau)   ,    

Cartes postales  ,    

Posters  ,    

Tot bag  ,    

support bronze (nouveau)

map monde noire (nouveau)

Triplane transparent (nouveau)    ,    

Petites bêtes/ oiseaux /plantes   ,    

oiseaux guide salamandre   ,    

Les petites livres de la nature   ,    

l'agenda de la nature jardin 2024  ,    

50 antisèches : les bêtes qui volent avec ou sans plumes   ,    

Fleur du vent simple reçyclés   ,    

Fleur du vent double reçyclés   ,    

Carnet faune  ,                                                        

Carnet recyclés  ,                                                        

Voiture bois  ,                                                        

Flute bois  ,                                                        

Cerf volant Kity   ,                                                     

Cerf volant eddy  ,                                                        

  ,    
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Les autres tarifs de la régie restent inchangés. 
 
Catherine Faure souhaite connaître la marge réalisée sur la vente de ces produits. 

Mathilde Cognet indique qu’environ 20 % sont appliqués sur les produits locaux, 50 à 80 % sur les objets et 
aucune marge sur les livres. 
 
Le Conseil communautaire, à l’unanimité, approuve les nouveaux produits vendus à la boutique 
de L’École du vent et leurs tarifs, comme mentionné dans le tableau ci-dessus, les autres tarifs 
restant inchangés ; charge le comptable public et le Président de la Communauté de communes, 
chacun en ce qui le concerne, de son exécution dont un exemplaire sera affiché aux lieux 
accoutumés. 

Votes POUR : 48 
Votes CONTRE : 0  
Abstentions : 0 
 

5. ECONOMIE, DEVELOPPEMENT DURABLE 
 

A. Convention 2024 avec le Labo.VE 
 
Patrick Marcaillou indique qu’il s’agit de renouveler pour 2024 la convention annuelle entre la Communauté 
de communes Val’Eyrieux et la SCIC SAS LE LABO.VE. 
 
Il donne lecture des différents articles de la convention, dont le projet est joint en annexe 3. 
 
Il précise que la participation financière de la Communauté de communes Val’Eyrieux est identique à celle 
fixée par la convention d’objectif 2023, à savoir 20 000 €.  
 
Le Conseil communautaire, à l’unanimité, adopte la convention de partenariat 2024 entre la 
Communauté de communes Val’Eyrieux et la SCIC le LABO.VE, dont le projet est présenté en 
annexe 3 ; autorise Monsieur le Président à signer la convention avec la SCIC le LABO.VE et le 
charge de toutes les démarches nécessaires à sa bonne exécution. 

Votes POUR : 48 
Votes CONTRE : 0  
Abstentions : 0 
 

B. Convention cadre avec la Chambre d’agriculture et convention spécifique pour 
l’animation du comité local à l’installation 

 
M. Marcaillou indique que, pour répondre aux ambitions de son projet stratégique 2019-2025, la Chambre 
d’agriculture souhaite renforcer son partenariat auprès de la Communauté de communes via l’établissement 
d’une convention cadre. Il s’agit d’encourager le rôle de l’agriculture dans la création de richesses et de plus-
value en faveur du développement économique, social, environnemental et culturel du territoire, et ainsi 
renforcer son attractivité et son dynamisme. 
La convention cadre, jointe en annexe 4, définit le partenariat entre les deux parties et leurs engagements 
respectifs pour une durée de 3 ans. Cette convention précise des thématiques et des axes d'orientation 
partagés. En fonction des volontés et des possibilités de chaque structure, la mise en œuvre d’actions 
concrètes relevant de ce partenariat fera l’objet de conventions opérationnelles spécifiques.   
 
L’activité agricole fait partie intégrante du développement économique de la Communauté de communes 
Val’Eyrieux. Elle est à ce titre engagée depuis 2015 dans un Comité Local à l’Installation pour travailler sur 
la transmission et le renouvellement des exploitations. Le CLI met en relation et accompagne des agriculteurs 
cédants, des candidats à l’installation et des propriétaires fonciers. Il est composé de représentants de la 
profession agricole (syndicats et Chambre d’agriculture) et d’élus locaux.  
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Il est proposé au Conseil communautaire de renouveler la convention avec la Chambre d'Agriculture pour 
animer ce dispositif de mai 2024 à mai 2026, dont le projet est joint en annexe 5. Sur cette période, 16 jours 
sont prévus pour l’animation du CLI. Le reste à charge pour la Communauté de communes s’élève à 
4 800 € HT soit 5 760 € TTC.  
 
M. Marcaillou en profite pour rappeler l’émission diffusée le 6 avril en direct sur Radio des Boutières, à laquelle 
il a participé en partenariat avec la Chambre d’Agriculture pour échanger avec de jeunes agriculteurs 
récemment installés sur le territoire. 
 
Le Conseil communautaire, à l’unanimité, autorise M. le Président à signer la convention cadre 
pluriannuelle avec la Chambre d’agriculture de l’Ardèche ; autorise Monsieur le Président à 
signer une convention pluriannuelle avec la Chambre d’agriculture de l’Ardèche pour 
l’animation du comité local à l’installation ; autorise l’inscription au budget des crédits 
nécessaires ; charge M. le Président d’effectuer toutes les formalités nécessaires à son 
exécution. 

Votes POUR : 48 
Votes CONTRE : 0  
Abstentions : 0 
 

C. ZA Prés de l’Eyrieux - Vente terrain à la commune du Cheylard 
 
Patrick Marcaillou informe le conseil de la demande d’acquisition formulée par la commune du Cheylard 
(courrier du 20 novembre 2023), d’un lot sur la zone des Prés de l’Eyrieux pour la construction d’un 
boulodrome destiné principalement à la pratique de la pétanque. La commune souhaite acheter le lot N° 6 
d’une superficie totale de 3 253 m². 
 
Il est proposé au Conseil de vendre ce terrain au prix de 25 € HT du m² soit 81 325 € HT. Il est précisé que 
les frais notariés seront à la charge de l’acheteur. 
 
Le conseil communautaire, à l’unanimité, décide la vente du lot N° 6, d’une superficie de 
3 253 m², au prix de 25 € HT le m² à la commune du Cheylard ; autorise Monsieur le Président 
ou tout Vice-président à signer l’acte de vente et toute pièce s’y rapportant. 

Votes POUR : 48 
Votes CONTRE : 0  
Abstentions : 0 
 

D. ZA Prés de l’Eyrieux - Vente terrain à la SARL Mat Motoculture 
 
M. le Vice-président informe le conseil de la demande d’acquisition formulée la SARL Mat Motoculture, 
représentée par M. Mathieu BOUIX (courrier du 2 janvier 2024), d’un lot sur la zone des Prés de l’Eyrieux 
pour le développement de son activité de commerce/vente de matériel de motoculture et espaces verts. La 
société souhaite acheter le lot N° 8 d’une superficie totale de 1 500 m². 
 
Il est proposé au Conseil de vendre ce terrain au prix de 25 € HT du m² soit 37 500 € HT. Il est précisé que 
les frais notariés seront à la charge de l’acheteur. 
 
Le conseil communautaire, à l’unanimité, décide la vente du lot N° 8, d’une superficie de 
1 500 m², au prix de 25 € HT le m² à la SARL Mat Motoculture (Mathieu Bouix) ; autorise 
Monsieur le Président ou tout Vice-président à signer l’acte de vente et toute pièce s’y 
rapportant. 

Votes POUR : 48 
Votes CONTRE : 0  
Abstentions : 0 
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E. Subvention Caillé Doux 
 
Le Syndicat de Défense du Caillé Doux de St Félicien, créé en 1980, est engagé dans une demande de 
reconnaissance d’Appellation d’Origine Protégée (AOP) auprès de l’Institut national de l’origine et de la qualité 
(INAO). Les producteurs de ce fromage de chèvres traditionnel et emblématique de l’Ardèche travaillent à 
obtenir un niveau de reconnaissance et de protection important pour la valorisation de leur savoir-faire et de 
leur terroir. Il s’agit d’un caillé « présure à chaud » qui entraine très peu d’acidification et génère un fromage 
doux et crémeux, par opposition au Picodon qui est un caillé lactique qui donne un fromage plus « aigre et 
acide ». 
 
L’enjeu est la sauvegarde de ce produit et la relance d’une filière agricole, fragilisée depuis les années 1990 
suite à des mises aux normes des ateliers de fromagerie, la faible valorisation commerciale du fromage et le 
manque de main d’œuvre. 
 
Le syndicat est soutenu financièrement par la Région Auvergne-Rhône-Alpes. 
 
54 communes se situent dans le périmètre du Caillé Doux de St-Félicien dont 7 relèvent de la Communauté 
de communes Val’Eyrieux : Jaunac, Le Cheylard, St Cierge sous le Cheylard, St Jean Roure, Belsentes, 
Rochepaule et St Jeure d’Andaure. Des études sont en cours pour étendre le périmètre du syndicat aux 
Boutières, de St Pierreville à St Agrève. 
 
Pour 2024, le Syndicat a pour projet de consolider le dossier de reconnaissance auprès de l’INAO, de 
crédibiliser sa démarche en faveur du développement de la filière en développant les outils de communication 
à destination des consommateurs ainsi que de nouveaux éleveurs fromagers à recruter, de renforcer sa 
présence à travers les évènements locaux et nationaux, ou encore d’appuyer le projet initié par la Mairie de 
St Félicien qui envisage la création d’une « Maison du Caillé Doux de St Félicien ». 
 
Les financements de la structure proviennent de ses cotisations, de communes et communautés de 
communes soutenant la démarche, de la Chambre d’agriculture, de la Région via le plan filière caprine et du 
Département de l’Ardèche qui vient de voter une motion en faveur de la reconnaissance AOP de ce fromage. 
La gestion du syndicat est entièrement bénévole. 
 
Le Syndicat a sollicité l’ensemble des communes et communauté de communes du périmètre Caillé Doux - 
dont la Communauté de communes Val’Eyrieux - pour un soutien financier de la démarche. 
 
Compte tenu de l’intérêt de la démarche pour le territoire et des projets de la structure, il est proposé de 
renouveler le soutien financier de 500 € pour l’année 2024. 
 
Le Conseil communautaire, à l’unanimité, alloue une subvention de 500 € au Syndicat de 
Défense du Caillé Doux de St Félicien pour l’année 2024 ; autorise M. le Président à signer tout 
document afférent à la présente délibération. 

Votes POUR : 48 
Votes CONTRE : 0  
Abstentions : 0 
 

6. TOURISME 
 

A. Convention d'objectifs 2024 avec l’EPIC Val’Eyrieux Tourisme 
 
Antoine Cavroy indique qu’une convention d’objectifs doit être signée pour l’année 2024 entre la 
Communauté de communes Val’Eyrieux et l’EPIC Val’Eyrieux Tourisme. 
 
Cette convention, jointe en Annexe 6, est signée pour une durée d’un an. Elle reprend les objectifs 
touristiques du territoire et mentionne le soutien financier apporté par la Communauté de communes à l’EPIC. 
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Antoine Cavroy en profite pour présenter le « Guide Découverte » réalisé cette année par l’office de tourisme. 
C’est un outil qualitatif et attractif, qui n’est pas un simple annuaire. 
 
Le Conseil communautaire, à l’unanimité, adopte la convention d’objectifs avec l’EPIC 
Val’Eyrieux Tourisme ; autorise M. le Président à signer la convention d’objectifs 2024 avec 
l’EPIC Val’Eyrieux Tourisme et le charge de toutes les démarches nécessaires à sa bonne 
exécution. 

Votes POUR : 48 
Votes CONTRE : 0  
Abstentions : 0 
 

➢ Questions diverses 

Sans objet. 
 

➢ Communications du Président 

❖ Location de vélos à assistance électrique (VAE) 

La Communauté de communes vient de lancer un service de location de VAE sur une période de 3 ou 6 mois, 
afin de permettre aux usagers de tester ce mode de transport au quotidien. Les tarifs sont attractifs et 
incitatifs : 3 mois : 130 € / 6 mois : 260 €. 10 vélos sont disponibles à la location chez Intersport à St Agrève 
et 10 autres chez Boutières Loisirs au Cheylard. 
 
❖ Police de la publicité 

M. le Président rappelle qu’il vient d’adresser un courrier à tous les Maires concernant le transfert du pouvoir 
de police de la publicité. 
 
En effet, la loi du 22 août 2021 Climat et résilience prévoit la décentralisation de la police de la publicité vers 
les communes à compter du 1er janvier 2024. 
Sur Val’Eyrieux, les communes venant de faire le choix de transférer la compétence PLUI à la communauté 
de communes, ceci implique par effet cascade le transfert automatique du pouvoir de police de la publicité 
au Président de l’EPCI sauf à ce qu’un ou des maires s’y opposent dans les six mois suivants. 
 
M. le Président invite donc les Maires à étudier cette question et à prendre la décision qu’ils jugeraient la plus 
adaptée. 
 
❖ Conférence des Maires 

La prochaine se tiendra le jeudi 23 mai à 18h au siège de Val’Eyrieux, à l’ordre du jour : PLUI et bilan de la 
première année de Val’Eyrieux Musique. 
 
Elle sera précédée par une rencontre avec les services de l’Education Nationale à 16h à Val’Eyrieux. 
 
❖ Courrier de l’Association des Maires de France 

Suite à la réunion avec l’AMF et notamment les points abordés concernant le syndicat ADN, l’Association a 
envoyé un courrier à l’ensemble des Maires. 
 
❖ Venue de Madame la Préfète le 5 avril 

La matinée a commencé par la signature de la convention TER (Territoire éducatif rural) à la cité scolaire ; 
puis visite de l’entreprise Chomarat, où Mme la Préfète a été impressionnée par la modernité ; et enfin 
rencontre au siège de Val’Eyrieux avec le Président et les Vice-présidents afin de faire le tour de ce qu’est 
notre communauté de communes. 
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❖ 10 ans de Val’Eyrieux 

Catherine Faure lit aux élus le texte qu’elle avait écrit en 2014, pour le premier Noël des agents de Val’Eyrieux, 
intitulé « Val’Eyrieux, pays merveilleux ».  
 
❖ Terre de Jeux 

M. le Président souhaite féliciter la commune de St Pierreville, labellisée « Terre de Jeux » et qui a reçu le 
premier prix départemental « Les Anneaux d’or » pour son projet de sport santé à l’EHPAD. 
 
❖ Arrêtés et décisions du Président 

Il est fait état des arrêtés règlementaires et décisions signés par le Président entre le 16/02/2024 et le 
01/04/2024 dans le cadre de sa délégation : 

- Arrêté n° 51/2024 - Attribution du marché pour l’acquisition de vélos à assistance électrique 
- Arrêté n° 53/2024 - Servitude de passage sur Issamoulenc (interconnexion Pailhès-Abeillouze) 
- Arrêté n° 54/2024 - Servitude de passage sur Issamoulenc (interconnexion Pailhès-Abeillouze) 
- Arrêté n° 55/2024 - Servitude de passage sur Issamoulenc (interconnexion Pailhès-Abeillouze) 
- Arrêté n° 56/2024 - Attribution de la mission d’arpentage et de bornage sur 5 communes 
- Arrêté n° 57/2024 - Interdiction stades La Palisse le 03/03/2024 
- Arrêté n° 58/2024 - Circulation Dolce Via le 15/08/2024 pour triathlon de Lamastre 
- Arrêté n° 61/2024 - Indemnités pour acquisition foncière sur Accons (captage Fangeas) 
- Arrêté n° 68/2024 - Interdiction stades La Palisse le 09/03/2024 
- Arrêté n° 69/2024 - Indemnités pour acquisition foncière sur Accons (captage Fangeas) 
- Arrêté n° 70/2024 - Indemnités pour acquisition foncière sur Arcens (captage Puits de l'Eysse) 
- Arrêté n° 78/2024 - Servitude de passage sur Issamoulenc (interconnexion Pailhès-Abeillouze) 
- Arrêté n° 82/2024 - Indemnités pour acquisition foncière sur Accons (captage Fangeas) 
- Arrêté n° 87/2024 - Institution de régie pour la location de vélos à assistance électrique (VAE) 
- Arrêté n° 88/2024 - Travaux sur La Dolce Via, route d'Eyrium du 27/03 au 12/04/2024 

 
 
Les dossiers à l’ordre du jour étant épuisés, M. le Président clôt la séance. 
 
 

Fin de la séance à 21h15 
 

 
Dr Jacques CHABAL 
Président de la Communauté de 
Communes Val’Eyrieux 
Maire du Cheylard 

Mme Monique PINET 
Secrétaire de séance 
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